
令和４年度第２回市民と議会のつどい（議会報告会）実施報告書 

開 催 日 時 令和４年１１月１９日（土） 午後６時００分 ～ 午後７時５０分 

開 催 場 所 加茂文化センター 研修室１・２ 

担 当 議 員 

班代表者 河口 靖子 

司 会 者 高岡 伸行 

報 告 者 西山 幸千子 

記 録 者 長岡 一夫、河口 靖子 

班    員 
（上記以外） 

森本 茂、森本 隆 

参 加 人 数    ８人 

主 な 質 疑 

・ 意 見 等 

Ｑ：水道事業会計について、給水原価より供給原価の方が安いのに収益 

と費用を比較したらなぜ、黒字になるのか。 

Ａ：一般会計からの繰り入れ等もあり、収支は黒字となっている。 

 

Ｑ：水道事業を府に委託し広域化になれば議会対応はどうなるのか。 

Ａ：一部事務組合での対応となるが、市町村はいろいろ問題があり全体 

  は、進んでいないように聞いている。 

 

Ｑ：山城町の天井川について、土砂や雑草が詰まって水害になりかけた 

  こともあり、市は管理をしっかりとやってほしい。 

Ａ：行政に伝える。 

 

Ｑ：大野地区の貝鍋川内水排除に、建設組合がポンプを運んできて、赤 

田川に流すが、その水を木津川に流すことについては、国や府は良 

い返事をしてくれない。貝鍋川樋門箇所にもポンプを設置して、木 

津川に流せるようにしてほしい。 

Ａ：治水対策の強化を国や府に求めるように行政に伝える。 

 

Ｑ：下水道使用料の２０％引き上げやごみ袋有料化など市民負担が増え 

  ている。有料ゴミ袋の基金活用はどのように考えているのか。値上 

  げでごみ減量を進める行政に市議会はどのように考えているのか。 

Ａ：ごみ袋の有料化の基金は、市民提案型の循環型事業に使用するなど 

活用される。 

  下水道使用料を令和５年２月使用分から値上げすることについては、 

老朽施設の更新や経営改善を急がなくてはならなため。 

 

Ｑ：介護保険料が上がったが、介護保険の特別会計は黒字決算である。 

なぜこうなるのか。 

 



 

 上記のとおり、報告します。 

 

令和４年１２月９日 

 

木津川市議会議長 森本 隆 様 

 

                    令和４年度第２回議会報告会 

 

第２班 代表者  河口 靖子 

 

Ａ：介護保険料は３年間の計画であり、単年度での決算は考えず計画期間 

での収支で計算している。また、国がもっと責任を持ってお金を入れ 

るべきだと思っている。 

 

Ｑ：加茂地域が過疎地域に指定され、基本計画が提案される予定でパブ 

  リックコメントが行われた。市の担当者に実施計画も作ってほしいと 

お願いしたが、作る予定はないとの回答だった。 

また、加茂地域の過疎の問題は過疎債だけの問題か。パブリックコ 

メントのＨＰ記載の文字も小さくて読めない。 

Ａ：１２月議会で実施計画も含め条例提案されるので過疎地域のことは 

議論していく。 

 

主 な 質 疑 

・ 意 見 等 

 

質問・要望等

で行政側へ報

告すべき内容 

 

そ の 他 

特 記 事 項 

 


